

Menurut Maurice Duverger, penyebab terjadinya konflik adalah: (1) Sebab-sebab individual. Sebab-sebab individual seperti kecenderungan berkompetisi atau selalu tidak puas terhadap pekerjaan orang lain dapat menyebabkan orang yang mempunyai ciri-ciri seperti ini selalu terlibat dalam konflik dengan orang lain dimanapun berada. (2) Sebab-sebab kolektif, adalah penyebab konflik yang terbentuk oleh kelompok sebagai hasil dari interaksi sosial antara anggota-anggota kelompok. Penyebab konflik ini dihasilkan oleh adanya tantangan dan masalah yang berasal dari luar yang dianggap mengancam kelompoknya.

2. Bentuk-bentuk Konflik

Dalam teori konflik terdapat beberapa bentuk konflik dan tertuju pada permasalahan konflik, seperti yang dikemukakan oleh para ilmuwan barat, masalah konflik tidak mengenal demokratisasi maupun diktatorisasi dan bersifat universal.

Menurut teori Fisher, pola konflik dibagi ke dalam tiga bentuk: (1) Konflik laten yaitu konflik yang sifatnya tersembunyi dan perlu diangkat ke permukaan sehingga dapat ditangani secara efektif. (2) Konflik manifest atau terbuka yaitu konflik yang berakar dalam dan sangat nyata, dan memerlukan berbagai tindakan untuk mengatasi akar penyebab dan berbagai macam efeknya. (3) Sedangkan konflik permukaan memiliki akar yang dangkal atau tidak berakar dan muncul hanya karena kesalahpahaman mengenai sesuatu yang dapat diatasi dengan menggunakan komunikasi.

Konflik vertikal, yaitu konflik yang terjadi antar negara atau antara aparat negara dengan warga negara baik secara individual maupun kelompok, seperti pemberontakan bersenjata yang bertujuan memisahkan diri dari NKRI. (2) Konflik horizontal, yaitu konflik yang terjadi antar kelompok-kelompok diberbagai lokasi biasanya dilandasi oleh suatu sentimen subyektif yang sangat mendalam yang diyakini warganya seperti sentimen kesukuan atau sentimen organisasi.

3. Dampak Konflik

Menurut Fisher suatu konflik tidak selalu berdampak negatif, tapi ada kalanya konflik juga memiliki dampak positif. Dampak positif dari suatu konflik adalah sebagai berikut: (1) Konflik dapat memperjelas berbagai aspek kehidupan yang masih belum tuntas. (2) Adanya konflik menimbulkan penyesuaian kembali norma-norma dan nilai-nilai yang berlaku dalam masyarakat. (3) Konflik dapat meningkatkan solidaritas diantara anggota kelompok. (4) Konflik dapat mengurangi rasa ketergantungan terhadap individu atau kelompok. Sedangkan dampak negatif dari suatu konflik adalah sebagai berikut: (1) Keretakan hubungan antar individu dan persatuan kelompok. (2) Kerusakan harta benda bahkan dalam tingkatan konflik yang lebih tinggi dapat mengakibatkan hilangnya nyawa seseorang. (3) Berubahnya kepribadian para individu atau anggota kelompok. (2) Munculnya dominasi kelompok pemenang atas kelompok yang kalah.

B. Konsep Elit Politik

Dalam pengertian yang umum elit menunjuk pada sekelompok orang-orang yang ada dalam masyarakat dan menempati kedudukan tinggi. Dalam pengertian khusus dapat diartikan sebagai sekelompok orang yang terkemuka di bidang-bidang tertentu dan khususnya golongan minoritas yang memegang kekuasaan.

Dalam studi sosial golongan minoritas yang berada pada posisi atas yang secara fungsional dapat berkuasa dan menentukan dikenal dengan elit. Elite adalah suatu minoritas pribadi-pribadi yang diangkat untuk melayani suatu kolektivitas dengan cara yang bernilai sosial.

Elit politik yang dimaksud adalah individu atau kelompok elit yang memiliki pengaruh dalam proses pengambilan keputusan politik. Suzanne Keller mengelompokkan ahli yang mengkaji elit politik ke dalam dua golongan. Pertama, ahli yang beranggapan bahwa golongan elite itu adalah tunggal yang biasa disebut elit politik (Aristoteles, Gaetano Mosca dan Pareto). Kedua, ahli yang beranggapan bahwa ada sejumlah kaum elit yang berkoeksistensi, berbagi kekuasaan, tanggung jawab, dan hak-hak atau imbalan. (ahlinya adalah Saint Simon, Karl Mainnheim, dan Raymond Aron).

Menurut Aristoteles, elit adalah sejumlah kecil individu yang memikul semua atau hampir semua tanggung jawab kemasyarakatan. Definisi elit yang dikemukakan oleh Aristoteles merupakan penegasan lebih lanjut dari pernyataan Plato tentang dalil inti teori demokrasi elitis klasik bahwa di setiap masyarakat, suatu minoritas membuat keputusan-keputusan besar. Konsep teoritis yang

Penafsiran sempit tentang faksi diperkenalkan oleh Nathan yang cenderung mengasosiasikan faksi dengan ikatan patron-klien terlepas dari tingkat organisasi. Menggambar dari analisis pengelompokan dalam Partai Komunis China, faksi menurut Nathan dapat dianggap sebagai "jaringan pribadi pemimpin individu yang beroperasi pada dasar hubungan klientelis untuk tujuan politik mereka". Meskipun masalah organisasi, sarjana lain telah mencoba untuk fokus pada dasar kelompok yang terbagi.

Perdebatan lain yang berkaitan dengan aspek-aspek motivasi dari faksi partai adalah apakah faksi dasarnya kelompok ideologis. Pembahasan mengenai faktor ideologis di faksi formasi dasarnya berasal dari gagasan bahwa faksi mungkin memiliki berbagai tujuan, kepentingan daerah atau kelompok, pengaruh pada strategi partai dan dari pemerintah, dan promosi seperangkat nilai diskrit. Dalam banyak kasus, ideologi faksionalisme menjadi aspek penting dalam pembentukan identitas partai. Ideologi konflik mencerminkan perbedaan pendapat tentang nilai yang ditegakkan. Magone menyatakan bahwa kontroversi ideologi sering didasarkan pada desain politik untuk organisasi internal partai dan sistem politik di masa depan. Beller dan Belloni hati-hati menentukan faksi sebagai: setiap kelompok yang relatif terorganisir dan yang bersaing dengan rival kekuasaan keuntungan dalam kelompok yang lebih besar dari yang merupakan bagian.

Secara konseptual, Françoise Boucek dalam “Rethinking Factionalism” membedakan ‘tiga wajah’ faksionalisme, yaitu kooperatif, kompetitif, dan degeneratif. Tipologi ini merujuk pada perilaku aktor-aktor di dalam partai, yang tidak sekadar meliputi proses dinamis pembelahan sub-sub kelompok di dalam partai, namun juga proses perubahan yang multi-faceted yang terjadi sebagai respon terhadap berbagai insentif. Faksionalisme kooperatif muncul kalau ada kapasitas agregatif partai untuk memfasilitasi kerjasama antar berbagai kelompok di dalam partai. Berbagai faksi atas dasar pengelompokan militansi ideologis, primordial, ketokohan, dan lain sebagainya dapat mendinamisasi partai jika ada kepemimpinan yang berorientasi pada *consensus-building*. Sebaliknya, wajah faksionalisme kompetitif akan tampak ketika perbedaan pendapat, konflik kepentingan, maupun perebutan jabatan-jabatan strategis di partai menghadirkan gaya politik sentrifugal dan fragmentasi yang semakin mengeraskan perkubuan di dalam partai. Jika tidak dikelola dengan baik, energi kompetisi faksional ini dapat mendestabilisasi partai dan membuat kebuntuan pembuatan keputusan (*decisional stalemate*) di partai. Yang paling serius adalah faksionalisme yang degeneratif. Ini terjadi ketika muncul banyak faksi yang berorientasi pada kepentingan kelompoknya semata dan beroperasi sebagai kanal untuk penyaluran patronase. Privatisasi faksi dan insentif ini tentu mendorong konflik internal yang parah dan dapat menjerumuskan partai pada perpecahan.

Jenis ketiga, faksi dilembagakan atau organisasi, adalah jenis yang paling formal. Jenis ini memiliki mekanisme dalam merekrut anggota, dan memiliki aturan dan prosedur formal daripada mengandalkan ikatan pribadi rekrutmen

pemimpin-pengikut. Indikator yang sering berlaku untuk jenis golongan ini mencakup memiliki pejabat, yang tunduk pada aturan formal dan mengikuti prosedur biasa, memiliki nama atau simbol non-pribadi untuk kelompok.

3. Penyebab Faksionalisme

Faksionalisasi kepartaian sejatinya merupakan hal umum. Biasanya faksionalisasi menjadi masalah serius ketika demokrasi internal dan institusionalisasi partai tidak berjalan sehingga terjadi personifikasi kekuasaan. Dalam konteks internal parpol, penyebab faksionalisme diantaranya kuat dipengaruhi oleh tiga hal. Pertama yaitu ideologi, kedua kepemimpinan partai, dan ketiga karakter patronase. Pertama dalam konteks ideologi, parpol dengan basis ideologi yang kokoh biasanya memiliki daya tahan yang kuat terhadap perpecahan internal. Sebaliknya, semakin pragmatis karakter partai, semakin rentan pula lah partai tersebut terhadap perpecahan. Kedua, parpol dengan tradisi kepemimpinan yang baik juga lebih siap dalam mengelola benturan politik internal dibandingkan parpol dengan corak kepemimpinan karismatik atau kepemimpinan instan, karena sebagian besar penyebab faksionalisme terkait dengan persaingan dalam merebut kendali politik partai.

Ketiga, faktor internal lain yang sangat mempengaruhi pengelolaan faksionalisme adalah karakter patronase di dalam partai. Model patronase politik tradisional dimana hubungan antara patron politik dengan kader-kadernya yang sangat bersifat informal dan personal berpotensi besar mengancam struktur legal formal partai. Karena loyalitas personal justru menjadi lebih menentukan daripada mekanisme formal. Hal ini terlihat dari loyalitas personal terhadap patron politik

